

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NATOLSON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan cortados. OFICINA DE REDACCIÓN y Administración: 120 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5a. Oeste.—Apartado 109.—Teléfono n.º 1.

REPUBLICA DE COSTA RICA

ANO X

SAN JOSE, SABADO 9 DE DICIEMBRE DE 1911

NUMERO 2844

AMERICA CENTRAL



TEATRO NACIONAL SABADO 9 DE DICIEMBRE Gran acontecimiento teatral ONOFROFF

Gran Función
Extra ordinaria
por el célebre
fascinator

! EL EXPERIMENTADOR CIENTIFICO MAS CELEBRE DEL MUNDO !

ESPECTACULO NUEVO EN SAN JOSE

De ocasión

En venta, y a plazos, veinte magníficos lotes para edificar, a poca distancia de la Calle de La Sabana y al Este de la Iglesia de San Francisco de Mita Redonda. — Informarán su dueño don EDUARDO PROTTI, en Escudo, o el Lic. don MARCIANO ACOSTA, en San José.—Noviembre 19. 10 v.

DINERO AL UNO.—Doce mil colones se desea colocar con garantía en esta ciudad.

También puedo informar de varias casas que se desea vender muy baratas por valores de mil hasta diez y 30,000 colones, precios bajos; como también lotes para construir. Informes en mi taller frente al cuerpo de bomberos.—ELÍAS ARTAVIA S.—Diciembre 2 10 v.

:::Botica Alemana

LIC. ALONSO PEREZ CALVO—Farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepler, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

La BOTICA ALEMANA ofrece al público un surtido completo de Drogas puras y Medicinas de patente, y su propietario dedicará especial atención al correcto y garantizado despacho de recetas, para lo cual cuenta con siete años de práctica en la profesión.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos
de moda para señora

Enaguas de casimir
Pastones—Bordados y
encajes—Calzados ameri-
cano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos
para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses e Ingleses
El mejor surtido á más bajo precio—Haga una visita

ACABA DE LLEGAR

INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OELLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

United Fruit Co. -- Servicio de vapores --

Inauguración de una nueva línea entre
Puerto Limón, C. R., y Nueva York

Con los nuevos vapores 'CARRILLO', 'TIVIVES' y 'SIXAOLA', est. Compañía establecida, á principios del año entrante, una línea directa entre Puerto Limón y Nueva York, con escala en Colón y Jamaica.

Los vapores son nuevos y del tipo de los que actualmente corren entre Nueva York y Colón, de 5,000 toneladas cada uno, CON ACOMODACIONES LUJOSAS PARA CIEN PASAJEROS DE PRIMERA CLASE.

La Compañía solicita á los importadores que den órdenes á sus corresponsales en Nueva York y Europa para embarcar sus mercaderías por esta nueva línea que garantiza servicio regular semanal y pronta entrega de la carga en ésta.

Además, y EMPEZANDO CON LA SALIDA DE PUERTO LIMON, ENERO 22, la Compañía puede recibir CAFE Y OTROS ARTICULOS para Nueva York y Puertos principales de Europa bajo las mismas condiciones que rigen ahora por otras líneas, y solicita á los embarcadores que despachen sus productos por esta ruta.

TARIFAS DE FLETES Y PASAJES, se publicarán oportunamente.

Para más detalles, diríjense á las Oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. Hitchcock,—Administrador

Octubre 26.—h. n.

EL CRUCERO CHINO "Hai Chi"

visitará á Costa Rica

Puntarenas, 7.—Para mediados del mes de abril próximo se anuncia la llegada á este puerto del crucero chino 'Hai Chi', barco que se encuentra actualmente en Nueva York, en donde está siendo objeto de general curiosidad, á la vez que su tripulación es agasajada efusiva y espléndidamente.

El crucero en referencia es el protegido de la armada del Celeste Imperio, primer buque que visitará aguas costarricenses, haciéndolo en son de amistad, estrechando los lazos de afecto internacional que unen á la Vieja Nación del Viejo Mundo con los nuevos países de la joven América.

El 'Hai Chi' es un buque moderno de desplazamiento, con baterías de cañones de tiro rápido y equipado de acuerdo con las mejores enseñanzas de las guerras modernas. A bordo del 'Hai Chi' viene el contralmirante Chin Pih Kwang, que ostenta la segunda graduación de la armada china. Es graduado en la antigua escuela naval de Foo Chow y sus estudios náuticos los completó brillantemente en Inglaterra en años siguientes. Habla varios idiomas, así como la brillante oficialidad del crucero, la flor y nata de la juventud marina china que fué enviada en el 'Hai Chi' á las Cestas de la Coronación del Rey Jorge V de Inglaterra, donde hizo brillante papel en la hermosa revista naval de Spithead, en medio de los buques de guerra europeos y de los muchos barcos de las naciones americanas.

De Nueva York seguirá para la América del Sur, doblará por el Estrecho de Magallanes, haciendo escala en algunos puertos de Chile, Perú, Ecuador y Panamá, de donde tomará rumbo hacia este puerto.—CORRESPONSAL.

LO RESUELTO en la Corte

La Sala 2ª de Apelaciones falló anteaayer en lo siguiente:

Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez 2º del Crimen de San José, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de lesiones en daño de Maximino Fallas Amador en El Playón de Pirris.

Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia en la instrucción para averiguar si se cometió el delito de abigeato en daño de la Municipalidad de Santa Bárbara.

Confirmando el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el mismo Juez del Crimen de Heredia contra Francisco Camacho Vilches, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de estaña en daño de Esteban Barrantes Herrera.

LOS OREQUIOS

de San Nicolás, en forma de preciosos reguertes, para todos los gustos y bolsillos, en la LIBRERIA OBREGON.—Diciembre 7.—3 v.

Sesenta muertos al desplomarse un puente

Saumur, Francia.—Cálculase que hayan perecido sesenta de los viajeros que iban en el tren del Este que esta mañana se precipitó en el río Thouet, en Montrouil-Bellay, al ceder el puente que lo cruzaba.

El tren que sufrió el terrible accidente se dirigía de Angers á Poitiers y llevaba unos cien viajeros.

El puente desplomado hallábase debilitado á consecuencia principalmente de las inundaciones recientes.

Como estas mismas inundaciones habían arrastrado los botes que estaban en el río, les fué imposible á los vecinos prestar auxilio á las víctimas del accidente, dando esto por resultado que la mayoría de los viajeros del tren pereciera ahogada.

UNITED FRUIT COMPANY LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISINA y HEREDIA de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles á las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSE y ESPARTA de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Consol americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTA SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes diríjense á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

Rohrmoser Hnos.

han trasladado su oficina á su nuevo local, construido 50 varas de la esquina Sureste del Mercado, en donde han establecido un

Gran Depósito de Maderas

N. 26—10 al. que ofrecen á precios sin competencia

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 lidas, al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Ouzens, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS. En la fabricación de las aguas gasosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

HOTEL MARINA PUERTO LIMON

Sus precios módicos, el buen surtido de la Cantina y los alimentos inmejorables, hacen á este Hotel ser el más concurrido de todos los viajeros.—Puerto Limón, octubre 14 de 1911. 1 m.

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 20

" " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 0/10. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes diríjense á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK,—Administrador

Grandes Talleres

de

LA PUERTA DEL SOL

Para fotógrafos

toda clase

Sastrería y Camisería

Está recibiendo las últimas NOVEDADES de Europa en artículos para caballeros y niños. Visiten ustedes la Casa y se convencerán. — Buen gusto. — Esmerada atención.

ue artículos KODAKS

HERRERO & GIL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PROYECTO de reformas á los Estatutos de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida ASUNTO TRASCENDENTAL

Don Fernando Zamora, miembro de la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, y que se interesa mucho por la institución, ha formulado un plan de reformas á los Estatutos de la Sociedad.

El asunto será sometido á la consideración de la próxima Asamblea General.

Estas modificaciones están inspiradas en bien de los coasociados, de tal manera que todos ellos, cuando por circunstancias especiales no puedan pagar sus cuotas oportunamente, tengan derecho á que se les dé un plazo

prudencial para satisfacerlas, aun- que sea por abonos.

Otro de los puntos trascenden- tales de la reforma es que, cuando un socio de cierta antigüedad sea cancelada su póliza por falta de pago, que obedezca á pobreza comprobada, tenga derecho, cuan- do menos, en caso de muerte, á que su familia perciba determi- nada suma que alcance cuando menos para sufragar los gastos post mortem.

Es ésta una reforma que ha si- do muy bien acogida por todos los cotizadores; y se espera que en la próxima Asamblea General habrá una gran concurrencia de ellos.

Empréstito para entubar una acequia y unificar la deuda municipal

Anoche celebró sesión extraordi- naria la Municipalidad de esta ciudad, y acordó:

Aprobar el contrato celebrado entre el Gobernador, los señores Rohmser Hermanos y doña Julia Alvarez de Nuñez, relativo al empréstito de cincuenta mil colones para la canalización de la acequia de Pavas. Los materia- les serán pedidos por cable.

—Dispuso postergar para otra sesión el proyecto de empréstito de siete millones de francos con la casa Goel y Compañía de París, con el objeto de unificar las deudas municipales y arreglar las calles de esta ciudad.

El asesinato DEL PRESIDENTE CACERES

Cómo ocurrió el hecho

Detalles que por aquí se ignoraban

El asesinato del Presidente Cá- ceres de la República Domini- cana fué un acontecimiento del que se ocupó mucho la Prensa nacio- nal y extranjera, pero nadie ha- dado hasta ahora entre nosotros una relación más ó menos cir- cunstanciada de cómo ocurrió el hecho.

Por ese motivo creemos oportu- no reproducir de un ilustre co- lega, *La Discusión* de La Habana, algunos detalles de este sensacio- nal acontecimiento que hasta aho- ra se ignoraba.

lir de la ciudad, para los conju- rados, saber que el General Cá- ceres debía fatalmente pasar por delante de la Legación American- na, al regresar, porque es la única vía practicable. El despacho ofi- cial que he recibido y publicado, menciona tres "entre otros"; no es aventurado suponer que fue- sen seis. Las versiones comuni- cadas por cable son por demás fantásticas.

—Habiendo ocurrido reciente- mente el encuentro personal en- tre varios hombres de influencia de la República Dominicana y el que fué hasta ese momento Je- fe de Estado, señor Ramón Cá- ceres, hecho que culminó con la muerte del General Cáceres, cre- mos interesante obtener del se- ñor Encargado de Negocios de ese país, General Tulio M. Ceste- ro, algunas impresiones sobre el caso y su influencia en la políti- ca general dominicana.

Ramón Cáceres era un hombre de extraordinario valor, ágil, á pesar de su corpulencia, y excel- lente tirador: le he visto á men- do hacer blanco á más de cien metros con un revólver máuser. Que se defendió con coraje no lo he dudado ni un instante, así como murió con la dignidad que correspondía á sus antecede- ntes y á su cargo.

El hecho ocurrió en la carrete- ra de San Cristóbal ó de Guibia, de reciente construcción, y cuyos primeros kilómetros macada- mizados y con amplias aceras, forman la Avenida de la Inde- pendencia.

Conozco á las tres personas mencionadas en el parte oficial: Luis Tejera, Luis Felipe Vidal y Augusto Chottin, y á Jaime Mo- ta, indicado en las noticias de la prensa. Los cuatro se han dis- tinguido siempre por su valor.

En ésta hay varias casas quin- tas, en una de las cuales habita el señor Francisco Leonte Vás- quez, Ministro Dominicano en París, y actualmente en Santo Domingo, en uso de licencia; en otra, y á una distancia de más de cien metros de la primera, el Ministro Americano Mr. Russell, y en su ausencia, el Secretario de la Legación, señor Endicott. El Presidente Cáceres solía pa- sear en coche las tardes de los domingos por la Avenida y acom- pañado de un oficial de ordenanza ó de un amigo. Era, pues, fácil, habiéndosele visto sa-

El hecho no obedece en opi- nión alguno á un estado de mo- do de tanta libertad, paz y prosperidad. Cáceres era realmente popular y querido. Sus condiciones de ca- rácter, la cordialidad con que ac- cogía á quien se le acercaba, le hacían en extremo simpático.

En qué situación queda la República dominicana después del asesinato?

La patria dominicana ha per- dido un buen ciudadano, y el Estado un jefe de condiciones admirables: El era el hombre de este momento; y ojalá que los días próximos no lo prueben de- masiado! Yo confío en que el hecho mismo, tan injustificado co- mo inesperado, obligará á reflexio- nar. Sus autores no pueden ser los caudillos de una revolución, ni menos los jefes de grupos que aspiran á la Presidencia han de recibir esa herencia de sangre.

En qué situación queda la República dominicana después del asesinato?

La patria dominicana ha per- dido un buen ciudadano, y el Estado un jefe de condiciones admirables: El era el hombre de este momento; y ojalá que los días próximos no lo prueben de- masiado! Yo confío en que el hecho mismo, tan injustificado co- mo inesperado, obligará á reflexio- nar. Sus autores no pueden ser los caudillos de una revolución, ni menos los jefes de grupos que aspiran á la Presidencia han de recibir esa herencia de sangre.

Pasajeros llegados hoy en el vapor "ABANGARES"

Limón, 8.—Hoy á las 7 a. m. ancló procedente de Colón, el va- por inglés *Abangares*. Sin carga. —Correspondencia: 9 sacos.—Pa- sajeros: Frink B. Thomas, Robert Clements, John Quinn, Herbert Fielas, Carlos H. Prestinary y se- ñora, Richard Stevenson, Moisés Levi, Bertran Cater, Gy Hogan, Otto Beohlen, Leslie Sasso y se- ñora, Victor Fabian y señora, Edward Hubbard, Edgar Fran- cisco Terons, Mc. Adams, Guille- rmo Echeverría, Marcelina de Cosé ó hijo, Cristina Altaro; 71 en cubierta y 67 en tránsito.

—A las 7 a. m. ancló, proceden- te de Bluefields, la lancha ni- caraguense *Alba*, sin corresponden- cia ni carga.—Pasajeros: Ka- leb Croop, Francis Chester, Geor- ge Le Frank.

Puntarenas, 8.—Anoche á las 7 zarpó para Anón, Canal Zone, el vapor norteamericano *Acapulco*. Pasajeros: Encarnación Quintero. Carga: 131 sacos de concha de perla, 5 bultos de hule, 11 bultos de cueros. Correspondencia 3 sacos.

En viaje á Guatemala

En carro presidencial agregado al tren ordinario salió ayer para Limón, donde se embarcará hoy para Gua- temala, el señor Ministro de Francia en Centro América, M. Jaen Fabre, acompañado de su familia.

Estuvieron á despedirlo en la esta- ción del ferrocarril el Subsecretario de Relaciones Exteriores, los Encargados de Negocios de Nicaragua y Brasil, el Secretario de la Legación de Chile, el Cónsul de España, el General Ro- main, el señor Loots, don Ramón Ze- laya, don Eugenio Lamico, don Gre- gorio Reyes y otras personas, entre las que vimos señoras y señoritas. El señor Cónsul de Francia y el Conde de Brimont fueron á acompañarlo hasta Limón.

En el mismo tren y con igual rumbo salió el doctor don Fernando Iglesias. Lo acompañaba su hermano don Alfonso.

Traslado de la Nueva Casa de Salud á la de los doctores Castro y Uribe

El caballero don Mercedes Quesada, quien se había trasladado á la Nueva Casa de Salud, ha vuelto á la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro Cervantes, donde primeramente había estado.

Obligó este cambio á que la salud del señor Quesada mejorara en la dicha Nueva Casa de Salud, debido á que el paraje donde está es demasiado fresco, lo cual no le cae bien.

Don Mercedes se siente mejor, gracias á los cuidados del doctor Castro Cervantes y á las comodidades y atenciones de que disfrutaron los enfermos en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro Cervantes.

El asunto de la infanta Eulalia es muy comentado

Madrid, 7.—El asunto de la princesa Eulalia ha sido muy comentado. Los diarios monár- quicos la censuran respectivamente por haber dado armas á sus enemigos franceses. Los diarios republicanos elogianla por su actitud gallarda y simpática, recabando su libertad, que pone el fuero de la mujer muy sobre la condición de aquellas que viven sujetas á sus tradicionales respo- sables. La infanta muéstrase sor- prendida de la actitud de los monárquicos porque su libro de- fiende el divorcio y combate el precepto católico de que el ma- trimonio es indisoluble.

Fiesta escolar

El domingo 3 del corriente se veri- ficó en la Escuela Mixta de Mata Redonda la fiesta escolar de termina- ción de curso en el presente año. La Directora y maestras prepararon con tiempo varios festejos en beneficio de los niños de aquel plantel. Se distri- buyeron juguetes y confituras y se cantaron y recitaron preciosas com- posiciones en prosa y verso. El señor Subsecretario de Instrucción Pública y el Presidente de la Junta de Educa- ción honraron el acto con su presencia. La maestra de Costura, doña Elisa de Chaverri, exhibió también ese día las labores de aguja que merecieron la aprobación general.

EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fon- tannería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la práctica de más de 10. ce años en el oficio puedo ga- rantizar todo trabajo que eje- cutar y los precios que cobre serán sumamente módicos.—San José, 1.º de Setiembre de 1911. —ANIBAL BLANCO. 1. m.

Honduras al día

Tegucigalpa, 8.— Por renuncia que se le admitió al Coronel Luis Yarzún, quedó, interinamente, como Director de la Escuela Militar Ignacio Manuel Zelaya.

—Mañana circulará gran pro- grama de la feria de Comaya- güela.

—Falleció el joven Joaquín Iba- rra hijo.

—Pronto partirá para Chile el Coronel don Luis Oyarsun.

—Mañana llegará de Nicaragua el General Meda.

—Acentuase el tiempo frío.

—La Compañía Du Bouchet partirá para El Salvador en la semana próxima.—*Nuevo Tiempo*.

Plan naval

Madrid, 7.—El señor Pidal, en una conferencia con el Rey, le hizo la proposición de continuar desarrollando el programa naval, construyéndose nuevos acoraza- dos en la casa Vickers, de mayor tonelaje que los actuales.

La revolución en China

Nanking, 7.—El General Chang Huan en su huida fué acompa- ñado por mayor número de tropa local que la que se suponía al principio.

Hongkong, 7.—Los actos de piratería continúan en Río Oeste, pero los patrulleros marinos están alerta. En Fachi, donde impera la ley marcial, fueron de- capitados cinco bandidos que fueron capturados. En Hanlow los representantes de ocho provin- cias han terminado un convenio que contiene varios artículos que establecen la federación de Estados Unidos de China.

Sentido fallecimiento en el Salvador

El lunes próximo pasado murió el doctor Esteban Castro, notable hombre público de esa República.

El doctor Castro estuvo en Costa Rica últimamente como defensor de El Salvador cuando Honduras acusó á aquella República, trayendo como secretario á don Manuel Castro Ramírez.

¿Estaría loco?

Los Angeles, California, 7.—J. B. Mc. Namara fué sentenciado á prisión perpetua, y su hermano á 15 años. Confesó que el 30 de setiembre de 1910, á las 5.45 de la mañana, colocó en el edi- ficio de *The Times* 16 paquetes conteniendo 810 por ciento de dinamita; que su propósito fué causar daño al edificio y pánico á sus moradores, pero que jamás pensó ni creyó que pudiera ma- tarlos; que él lamenta semejante accidente y que si dando su vida pudiera él hacer que los muertos en aquel momento volvieran á la suya, gustoso la daría.

LOS AGRIMENSORES.— Un joven conoecedor en la copia de planos, ofrece sus servicios diariamente de las ocho á las diez de la mañana; y de las doce del día á las dos de la tarde. Se le encuentra en la Facultad Técnica, arcadas del Teatro Nacional. 10 v.

Un reclamo contra el Brasil

Río Janeiro, 7.—Los exporta- dores americanos han solicitado reducción de los derechos de ex- portación para el jugo de la uva. El Ministerio del Ramo pidió su opinión al Director General de Aduanas. El Ministro Británico ha presentado un reclamo por la muerte de dos súbditos, acaecida á consecuencia de los desórdenes de Pernambuco. El señor Rio Branco ha ordenado su investiga- ción.

Obsequio número 47

Favoritos con vestidos:
Matías Parra
José Dolores Porras
José Ferras Portilla
Leovigildo Valverde
Rubén Ríos Cañas
Marta María
Corte de pantalón Guadalupe
Corte de chaleco
Vito M. Ramírez
V. B. LUIS VARGAS QUESADA,
Agente Primer Principal de Fielletta,
San José, 3 de diciembre de 1911.

AGENTES
Máximo Solano, Santa Cruz; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Plácido Orozco, Ni- coyá; Arcadio Rodríguez, Santo Do- mingo; Abelardo Rojas Muñoz San Pedro del Mar; José Morales, Puntarenas; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ure- ta, Santa María de Dota; Nod. Mondragon Esparta; Arístides Balboa, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Bilsón C., San Sebastián; Her- nán Bustos, Cañas; Juan F. Vargas, Zar- coso; Aureo Montes, Guadalupe; José M. Vega, San Vicente; Ernesto L. Ra- mírez, San Joaquín; Aislajela, Escaño Rodríguez.

Mastrería Ricardo Muñoz M.,
Acepto órdenes por correo.—Aparado 154.

LA NUEVA ENCICLOPEDIA INTERNACIONAL

Dice: "El Aceite de Hígado de Bacalao es uno de los agentes terapéuticos más valiosos; los beneficios que con él se obtienen en las enfermedades que causan pérdida de carnes no pueden ser superados. Se dá en la Tubercu- losis, Raquitismo, Anemia, Bron- quitis, Debilidad General y Afe- cciones de los Nervios."

LA EMULSION DE SCOTT
contiene el mejor y más puro Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega, y lo administra en la forma más digerible y asimilable para todos los estómagos. No contiene alcohol ó substancia dañina alguna.

EXIASE LA LEGITIMA

San José **AL SIGLO NUEVO** Puntarenas

A. HERRERO & COMPAÑIA

Joyería estilo moderno

CADENAS MEDALLONES PULSERAS
PRENDEDORES ANILLOS ARETES, etc.

Juguetes inmenso surtido

BEBÉS MUÑECAS JUEGOS MUEBLES Idem COCINA AUTOMÓVILES
TIROS al blanco CARRETONES TRICICLOS JUEGOS Sennis CROQUETS

Notas de policia

Han sido juzgados por las autoridades de policia:

Avelino Rojas y Julia Chaves, conyuges, por rina y escándalo doméstico.

Miguel Bolaños y Amalio Asevedo, por haber herido con una botella, levemente, a Segifredo Bernardi.

Juan Montero, porque había orden de captura contra él, orden del Jefe Político de Goicoechea.

José Mora, en estado de no poderse tener rompió unos vasos en el establecimiento del señor Fernando Mazzali, y luego a reparar el daño.

Con una piedra le causó una herida en la cabeza Luis Artavia a Carlos Guzmán.

Celso Rodríguez le dió un golpe en la cara a Aquiles Rojas, causándole una contusión. Rojas estaba en estado de no poderse defender.

Dos hermanos de apellido Ulloa quedaron detenidos porque se sospecha que son los autores de un robo de prendas de vestir de propiedad del señor Eduard Lo Scott.

José León, con hambre quizá, se introdujo en casa de una señora. Avila y se apoderó de unos panes y unos rosquetes.

Como a 16 individuos se penó por tirar bombas y cachivaches a transeuntes en la noche de anteyar.

SE VENDI en Guadalupe una casa grande, esquina de comercio, con solar grande y cosecha de café. Está situada a una cuadra al Sur del frente de la iglesia; se vende por mil quinientos colones, al contado, ó se cambia por una casa en Cartago que este cerca del Mercado. Informes, en la misma casa. 5 v.

Noticias de Nicaragua

Managua, 12.—Ha salido un nuevo periódico editado en Managua, llamado *La Caricatura*.

La Compañía "Unida" organizada bajo nuevas bases; dejaron de pertenecer a la compañía el tenor Lartugo, la tiple Quibónes, el maestro pianista Barbabio y 4 coristas.

El nuevo pianista es M. Pinto.

El partido conservador obsequiará a Emiliano Chamorro y Fernando Solórzano con un banquete en Saratoga.—CORRESPONSAL.

Onofroff en el Nacional hoy

Hoy sábado hará su presentación en el Teatro Nacional el eminente FASCINADOR ONOFROFF, y la Empresa del Varietades, en su honor, suspenderá la función como homenaje al más grande artista del mundo.

Extraordinaria es la animación que hay para asistir al Nacional esta noche.

EN TRIPOLI SE DIVIERTEN

París, 7.—*La Matin* y *El Excelsior*, por pluma de oficiales franceses de artillería, agregados al ejército italiano, dicen, que en Tripoli ya se pasan las noches tranquilas y hasta divertidas, pues se ponen en escena "La Viuda Alegre" y "El Soldado Valeroso", operetas de Viena las dos, y a las cuales asisten ya en buena armonía, por lo menos aparente, italianos y árabes de los que se han presentado a las autoridades italianas.

El encuentro entre el Resguardo y los contrabandistas

Muere el herido Nicolás Sequeira

Ampliamos hoy la noticia que dimos ayer sobre el encuentro de una sección del Resguardo Fiscal de ésta con unos contrabandistas, hecho ocurrido en Juan Viñas.

La comisión se componía del Segundo Jefe de ese cuerpo señor Felino Madrigal y de los guardas José Saborio, Fulgencio Alvarado, José Prado y Daniel Esquivel. Esta comisión salió el miércoles anterior de esta ciudad en tren de Limón.

Sobre las huellas
Llegado que hubo a la villa de Juan Viñas, se informó sobre el lugar que buscaba, distante como cinco leguas de aquel centro, y en el bosque. Después de seis horas de camino por entre breñas, llegó el Resguardo a donde estaba la fábrica de aguardiente que iba a capturar, y

Allí encontró
dos barriles llenos de fermento, como de doscientos litros de capacidad cada uno, y la hornilla todavía encendida, lo que probaba que los contrabandistas no irían muy lejos. No encontró aparato alguno para destilar.

Seguidamente las huellas, logró el resguardo darles alcance a pocos metros de allí.

Una descarga
Con la semiclaridad de la madrugada del jueves los guardas vieron que el grupo de contrabandistas que perseguía era respetable.

Al estar cerca de él ordenó el Jefe de la comisión a los contrabandistas que se detuvieran, orden que aquéllos contestaron con una descarga de fusilería.

Después de esa descarga no tomaron los guardas que aquellos cargaban nueveamente sus rifles por lo cual dispararon tres de ellos,

cajendo herido
mortalmente Nicolás Sequeira, y muerto Agustín Vargas.

Al notar los otros contrabandistas que el resguardo se defendía, echaron a correr, pero no fueron perseguidos en primer lugar por el escaso número de los guardas, en segundo, porque éstos no llevaban suficientes municiones para en caso de que fuesen nuevamente atacados; y en tercero, por lo espeso del bosque.

Hay que advertir que el resguardo llevaba como armas de defensa únicamente cuchillo y revólver con una sola parada de cartuchos.

Cuerpo del delito
Además de la fábrica y el fermento, decomisó el resguardo un poco de aguardiente.

Este licor lo llevaba uno de los contrabandistas en una garrafa, la que tiró al suelo al ser requeridos por la autoridad, pero la vasija se quebró en parte, dejando el fondo bueno.

El resguardo también aprehendió dos rifles, uno de Sequeira y el otro de Agüero.

Después de ese encuentro, resolvió el resguardo regresar a Juan Viñas, con el muerto, el herido y el cuerpo del delito.

En el camino
y al pasar por un lugar llamado *El Sitio*, una mujer les preguntó desde lejos que si habían matado a Gregorio, lo cual indica que alguno de los contrabandistas se llama así.

También oían a cada momento toques como de trompetas, silabos, gritos, etc., que se suponen fuesen señales convenidas de aquellos gentes para avisarse cuando por allí anda el resguardo.

Oían también gritos amenazadores lo cual hizo suponer a los

guardas que iban a ser atacados. También oían disparos de cuando en cuando.

El Juez del Crimen
de Cartago instruyó las primeras diligencias, ante quien se presentaron los guardas ayer, después de entregar a las autoridades de Juan Viñas el cadáver de Vargas y remitir a esta ciudad el herido Sequeira.

Una vez que dieron su declaración regresaron a esta ciudad y dieron cuenta a la Inspección de Hacienda de lo sucedido y entregaron lo que aprehendieron.

El Inspector General de Hacienda empezó ayer a instruir la sumaria, en la parte que le referente, esto es, en lo correspondiente al desfalco al fisco.

El licenciado don Ramón Zelaya ha sido nombrado por el Gobierno para que se haga cargo de la defensa de los guardas.

El herido
Nicolás Sequeira llegó anteanoche a esta ciudad. Al parecer no presentaba gravedad alguna, pues hablaba perfectamente, aunque la herida era mortal.

Ingresó al Hospital al cuidado del doctor Luis P. Jiménez, notó que era un caso fatal, sin salvación. Efectivamente, Sequeira entró en la agonía a las 12 de la noche y falleció a las cinco de la mañana de ayer, debido a una peritonitis.

Tenia el herido 38 años de edad, era casado y deja dos hijos de corta edad. El cadáver fué sepultado ayer en el Zapote, su pueblo natal.

Autopsia
El Juez señor Castro Carrillo fué comisionado por el Juez de Cartago para que identificara el cadáver y presenciara la autopsia, comisión que ejecutó el Alcalde 3º de ésta de orden de dicho señor Castro Carrillo.

Tocó dar el dictamen médico al doctor Volio, quien practicó la autopsia.

Se notaba en el cuerpo una herida causada con un proyectil, que entró por el lado izquierdo del abdomen y salió por el derecho. Perforó en su camino los intestinos, en varias partes, lo cual motivó la peritonitis.

Un incidente
Para recoger el dictamen, el Juez señor Castro Carrillo ordenó al Médico del Pueblo del Circuito Oriental doctor Barrionuevo, practicase la autopsia.

Este facultativo se excusó, por cuanto Sequeira había fallecido en jurisdicción del doctor Volio.

En vista de esa excusa legal, el Juez dió orden al Director de Policía de llevar al doctor Barrionuevo con un polizote al hospital a practicar la autopsia.

Tal orden no se efectuó por cuanto el General Romain manifestó que el señor Barrionuevo tenía la razón.

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert

Un incendio destruye una fábrica de fuegos pirotécnicos

Buenos Aires, 7.—La fábrica de fuegos pirotécnicos fué destruida por un incendio. Hasta esta hora solamente un muerto se ha encontrado, pero se supone que haya más.

La elección municipal de ayer en los cantones de la República

El país ha dado ayer la nota más completa de su civismo. Verificáronse las elecciones municipales en el mayor orden y el triunfo del verdadero patriotismo fué completo, según podrá traslucirse por los datos que damos a continuación, los cuales agradecemos a la cortesia de nuestros corresponsales y amigos en las diferentes localidades del país.

Provincia de San José

Cantón central
Concurrieron a la elección 120 electores, ó sea el total de la electoral de este cantón. De ellos eran 52 de filiación fernandista y 68 jimenistas.

Cesaban en sus funciones de regidores los señores Luis Castro Ureña, Rafael Vargas Rojas, Claudio González Rucavado y Benjamin Hernández, todos fernandistas.

En lugar de ellos fueron electos don Francisco Aguilar Barquero, don José María Soto Alfaro, don José Prieto y don Alberto T. Brenes, como propietarios, y don Nicolás Cubero y don Mariano Guardia Carazo, como suplentes.

De éstos, solamente el señor Prieto es fernandista.

De manera que la derrota del fernandismo ha sido completa. Esta agrupación solamente contará con un representante en la Municipalidad de 1912, que lo es el señor Prieto, pues los que quedan del año en curso no pertenecen a esa agrupación.

Tarrasí
Propietario, Salvador Castro; suplente, Leandro Elizondo. La Municipalidad queda integrada así: propietarios, Emigdio Ureña, Rafael Umaña, y Salvador Castro; suplentes Manuel Castro h. y Leandro Elizondo.

Acosta
Propietario, Nereo Esquivel y suplente, Gabriel Jiménez Quesada. La elección fué unánime.

Desamparados
Propietarios, Arturo Chacón y Alfredo Rodríguez; suplentes, Colisco Jiménez, todos netamente jimenistas. La papeleta fernandista derrotada.

Puriscal
Propietarios, Juan Jiménez Castro y Heriberto Céspedes Casante; suplente, Juan Trejos Casante.

Escasú
Propietario, Anselmo Cortin Fernández; suplente, Jesús Monje León.

Alajuelita
Propietario, Juan Rafael Mora; suplente, Joaquín Chinchilla.

Santa Ana
Propietario, Víctor Castro Orozco; suplente, Alberto Acuña Picado.

Goicoechea
Propietario, Jesús Jiménez Vargas; suplente, Nicolás Montero Rodríguez.

Coronado
Propietarios, Ramón Arias, Higinio Vargas y Gerardo Rodríguez; suplentes, Felipe Castro y Rosa Brenes.

Aserri
Propietario, Silvestre Fallas Cencilano y suplente, Juan Abarca Casante, Síndico, Lino Morales.

Mora
Propietario, Juan Ramón Campos Zárate y suplente, Ignacio Mora Rojas.

Provincia de Alajuela

Cantón central
Propietarios, Leonardo Montenegro, Maurilio Araya y José Saborio; suplente, Ernesto Morera.

Poás
El municipio quedó integrado así: propietarios, Alberto Murillo, Santiago Ugaldé y Eulogio Herrera, éste nuevo; suplentes, Fidel Murillo y Alfredo Murillo, éste nuevo.

Grecia
Propietarios, Manuel Bolaños A. y Nicolás Camacho; suplente, Francisco Barrantes y Síndico Rigoberto Vega.

Naranjo
Propietarios, el diputado Aristides Montero y Rafael C. Blanco; suplentes, Cupertino Alfaro y Simón Valverde.

San Mateo
Propietarios, Fructuoso Arias C., Ramón Campos U. y Jesús Lemaitre; suplentes, Juan J. Sánchez y Aquiles Cordero; síndico, Custodio Cordero S.

San Ramón
Propietarios, Rafael Rodríguez y Manuel González; suplente, Abel Gamboa V.

Provincia de Cartago

Cantón central
Propietarios, Manuel de Jesús Jiménez, Enrique Guier y Apolinario Brenes; suplentes, Marcelino Robles y Francisco Céspedes.

Turrialba
Propietario, Jesús Leiva, en lugar de Simón Núñez; y suplente, Cástulo Molina, en reposición de José Navarro. La Municipalidad quedó así: propietarios, Miguel Monge, Juan R. Guier y Jesús Leiva; suplentes, Rafael Coto y Cástulo Molina.

La Unión
Propietario, Francisco Villalobos Coto, y suplente, Guillermo Muñoz.

Jiménez
Propietario, Juan Ramírez y suplente, Lino Vargas.

Alvarado
Propietario, Melitón Mata y suplente, Rafael Gómez.

Paraíso
Propietario, Manuel Antonio Solano Brenes y suplente, José Gómez Alvarez. Para reponer al Síndico propietario de Oroz, don Gustavo Alvarado, quien falleció, se eligió a don Edmundo Montealegre, que era suplente, y en lugar suyo a don Tomás Gutiérrez.

Pocosi
Propietario, Jacinto Xirinach y suplente, Luis Espinach. Síndico por Guápiles, Manuel Luján y Carlos Chaves; suplente, Jiménez, Anibal Zamora y Ernesto Quirós; Guácimo, Roberto Alpijar y Ascensión Caamaño; Las Mercedes, Manuel Argüello de Vars y Mostedo Castro; Pocora Oeste, Luis Acosta y Rogelio Rojas.

Siquirres
Propietario, Juan M. Alvarado y suplente, Carlos Aubry Shaw

Provincia de Heredia

Cantón central
Propietarios, Jenaro Morales y Pablo Lépiz; suplente, Nicolás Ulloa.

Orotina
Propietario, Adolfo Masís; suplente, Rafael Castro Segura.

Barba
Propietario, José María Madrigal; suplente, Manuel Vargas Salas. Este último no pudo ser municipio, de conformidad con el artículo 8º de la Ley de Organización Municipal.

Santo Domingo
Propietario, Ramón Villalobos Rodríguez y suplente, Albino Bolaños Vargas.

Santa Bárbara
Propietario, Francisco Hernández, y suplente, Floy Salas Cantillano, electos por unanimidad de votos.

San Rafael
Propietarios, Adolfo Camacho por 8 votos y David Sánchez por 9. También obtuvieron votos, Adolfo Sánchez 6 para propietario y Martín Sánchez, 5 para suplente.

Belen
Propietarios, Fidel Chaves, Celedonio Castillo González e Ismael Zumbado Rodríguez; y suplentes, Joaquín Zumbado Villane y Elias Carvajal González. Esta elección tendrá que repetirse por cuanto se eligió toda la Municipalidad en vez de dos regidores.

San Isidro
Cambio en la Municipalidad solamente dos miembros: un propietario reelecto, don Samuel Rodríguez, y suplente, don Selín Villalobos.

Provincia de Puntarenas

Cantón central
Propietarios, Francisco de Paula Amador, Juan Suñol, Juan Manuel Rodríguez S., Macedonio Esquivel y Francisco Bonilla; suplente, Víctor Céspedes.

Esparta
Propietario, Carlos Solórzano y suplente, Rafael Montero Z.

Provincia de Guanacaste

Liberia
Propietarios, Enrique Cortés y Francisco Gutiérrez; suplente Gonzalo Villar.

Caras
Propietario, Julio Martínez; suplentes, Ariolfo Murillo Rodríguez. Síndicos: Centro; propietario Melchor Jiménez; suplente, Rafael Acosta. Distrito 2º: propietario, Aristides Vargas; suplente, Ernesto Salazar.

Nicoya
Propietario, Ramón Tenorio y suplente, Plutarco Carrillo.

Carrillo
Propietario, Manuel Bonilla Castañeda y Jesús Ampic Castillo, suplente.

Santa Cruz
Propietario, José López Zúñiga y suplente, José Fonseca.

Provincia de Limón

En la ciudad de Limón no pudo haber elección en razón de que, según informes particulares y de nuestro Corresponsal, un grupo de electores impidió la entrada al salón respectivo, de sus colegas.

¿Y la policia qué hizo?
Mañana ampliaremos datos sobre el particular.

Llegada del señor Briceño

Ayer tarde llegó a esta ciudad el señor don Leonidas Briceño, Encargado de Negocios de Costa Rica en Nicaragua y ex-director de esta hoja.

Fueron a recibirlo a la estación del ferrocarril, además de sus familiares, varios de sus numerosos amigos.

El Gobierno le envió un coche oficial en que se trasladó de la estación a su casa, acompañado de su señora madre y hermanos.

Presidente provisional de Haiti

Nueva York, 7.—Informan de Santo Domingo que el Senado confirmó la elección hecha en el senador Eladio para Presidente provisional.

ESTALLA un carrizo y le destroza una pierna

Alajuela, 8.—Recibido a las 9.20 p. m.—Han estado los festejos en Concepción muy animados lamentando la desgracia ocurrida a don Manuel Quesada, maestro, a quien le destroza una pierna un carrizo de reventar bombas, que está en momentos en q' él pasaba.—CORRESPONSAL.

El mensaje de Taft se concreta casi exclusivamente a la Ley Sherman

Washington, 7.—Mr. Taft mandó mensaje al Senado. Trata exclusivamente de la Ley Sherman, analizando las decisiones del supremo Tribunal de Justicia en los trusts del *kerosine* y del tabaco.

Una parte de él—dice la Ley Sherman—es la expresión de los esfuerzos de los amantes de la libertad.

Observar la igualdad de la oportunidad es lo que la gente se propone, y mantener en el futuro su desarrollo; preservando las empresas individuales sin control é irrestrictas ataca ese movimiento.

Los círculos comerciales opinan que Taft está vacilante en su convicción de la eficacia de la Ley Sherman, porque consecuente con la política está obligado a defenderla. Es ésta la 1ª vez que un mensaje presidencial trata sobre un solo punto, no ocupándose ni de las relaciones internacionales.

La revuelta en Paraguay no tendrá éxito

Buenos Aires, 7.—Los informes que llegan de la frontera del Paraguay demuestran que la revolución está muy lejos del éxito definitivo, estando la mayor parte del país en entera calma, sin querer sus habitantes apoyar el movimiento. También aseguran que los rebeldes fueron obligados a abandonar a Villela, sabiendo que se les aproximaba una gran fuerza del Gobierno.

Ellátigo suena a los oídos

Washington, 7.—Un representante por Missouri, Mr. Hamilton, atacó en el Congreso a Taf y a Knox por haberse excedido en los gastos de los fondos secretos autorizados por la ley.

SI UD. DESEA

SABER LO QUE SON

Facilidades Bancarias

UNIDAS A UN TRATO

CORTES, CORDIAL Y AGRADABLE

TENIENDO ADEMÁS

Seguridad absoluta para su dinero é intereses inmejorables

::::: Abra hoy su cuenta y negocios con nosotros :::::

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

CAPITAL PAGADO \$ 1 500.000.00

